

COLUMNAS DE 10 DE JUNIO 2020

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

La Santanera en Palacio

Andrés Manuel López Obrador solía decir que lo peor que le puede suceder a un político es hacer el ridículo. Y hace unos días, a propósito del insensato enfrentamiento con el gobernador de Jalisco, pidió respeto a la investidura presidencial, la misma de la que él se burló diciéndole a Vicente Fox “¡Ya cállate, chachalaca!” y apodando a Felipe Calderón “Comandante Borolas”.

Sin embargo, ayer, con un texto apócrifo que “me llegó, yo lo doy a conocer, a ver si es cierto y es válido”, puso en ridículo la solemnidad que su cargo entraña y se faltó al respeto a sí mismo.

Como es habitual, sin que viniera a cuento y con el señuelo de que “en esencia va muy bien la oposición, está bien portada”, anunció que hoy o mañana daría a conocer “unos documentos que me llegaron —el mismo pueblo que me entrega cosas— de la estrategia que tienen para debilitarnos”, con la identidad de quienes participan en ella y “sus vínculos en el extranjero”. Reconoció: “No sé sobre su validez, pero no está de más darlos a conocer”, y se animó: “De una vez lo voy a hacer”.

Presto, su coordinador de comunicación y vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas, refirió: “Este documento es confidencial, se llama Rescatemos a México. El proyecto es (del) Bloque Opositor Amplio. Es un resumen ejecutivo...”.

Sobre tan risibles premisas, supuse que se trataba de una versión moderna del Plan de Agua Prieta (con el que Calles, Obregón y De la Huerta desconocieron la Presidencia de Carranza), pero lo que se “reveló” fue un perlarío de lugares comunes con miras a babosas obviedades: “Promover el desplazamiento de Morena de la mayoría de la Cámara de Diputados en 2021” y alentar la revocación del mandato presidencial en 2022 (lo cual viene siendo comidilla en distintos sectores y se ha vuelto chisme de vecindad).

¿La paternidad?: del PAN, PRI, PRD y MC, cuyo papel es, precisamente, ser de oposición (para esto son financiados por el Estado).

En el supuesto “bloqueo” figuran gobernadores, alcaldes, grupos empresariales “locales”, medios, redes “orgánicas” y ONG, cuyo “plan de acción” es tan elemental como postular candidatos únicos, de preferencia “jóvenes y mujeres con buena fama pública”.

Lo grave de esta denuncia desde Palacio es que identifica los abrevaderos de los presuntos conspiradores: los institutos Autónomo de México y Tecnológico de Monterrey, así como las universidades Iberoamericana y Panamericana, con “contrataciones” de “influencers y analistas” que subrayen el fracaso de la 4T en sus responsabilidades clave (seguridad, economía, corrupción, pobreza, etcétera). También apunta contra *Nexos*, *Reforma*, *El Universal*, *Milenio*, *El Financiero* y *El Economista*. Y en lo individual, pone en la picota a los consejeros y magistrados electorales, a comunicadores e intelectuales que desprecian el Presidente.

Este nuevo ritmo/ ya todos lo saben/ Y ya todos dicen/ qué suave, qué suave/ Ya los locutores/ lo saben, lo saben/ Y los periodistas, lo saben, lo saben...

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Aquí, hablando de la BOA...

Para llegar siempre tienes que saber dónde está el límite

Florestán

Ayer fuimos testigos de algo inédito.

En la mañana en el salón Tesorería, con la bandera nacional y ante el Presidente de la República, su vocero oficial leyó completo un *documento confidencial*, pero apócrifo, en el que *denunció* la existencia de un *Bloque Opositor Amplio*, BOA, *contra Morena y su gobierno*. López Obrador dijo que *el documento llegó aquí a Palacio, seguramente de un simpatizante que debe de estar trabajando*, que no estaba seguro de su autenticidad, pero le pidió a Jesús Ramírez que lo leyera completo.

Y así se fue el vocero, validando un texto hasta ahora apócrifo quedelata una conspiración en contra de la 4T, de Morena y su gobierno para arrebatárles la mayoría en la Cámara de Diputados en 2021 y la Presidencia en la consulta popular de revocación de mandato en 2022.

Leyó estrategias, organizaciones, partidos, grupos empresariales, medios y periodistas con los que contaban, *hashtags* con los que insultan al Presidente, siendo el primero en decirle en su cara y en Palacio Nacional, por escatológico, el más ordinario de los utilizados, que no voy a poner aquí, ya se lo dijo su vocero.

En el correr de las horas los mencionados, uno a uno, se deslindaron del bloque y del libelo, que siguió circulando en las redes, impulsado por las oficiales colocándolo como tendencia todo el día.

En fin, que me parece impropio del nivel presidencial darle ese espacio a un supuesto documento *confidencial* del que reconoció que no estaba seguro de su origen, pero aún auténtico, ¿cuál sería el problema de la formación de un bloque opositor para impedir la mayoría del partido oficial en la Cámara de Diputados?

Con un palo y un bote, el Presidente nos cambió de tema cuando el país pasa el momento de mayor riesgo de contagio por la pandemia, la crisis económica se profundiza, el desempleo se extiende y la delincuencia, desatada, rompe marcas de asesinatos en un día con 117. Y todos hablando de la BOA.

RETALES

PUBLICIDAD

1. FALAZ. El presidente del Sistema de Radiodifusión del Estado, Jenaro Villamil, con su interesada falta de rigor, validó el panfleto en su cuenta de Twitter, con un engañoso texto: *Conferencia Presidente. Presentan un documento confidencial de un presunto Bloque Opositor (BOA) para desplazar a Morena y al actual gobierno de las elecciones de 2021.* Lo presunto, y es el engaño, es el folleto, no el Bloque Opositor;

2. CONTAGIO. Héctor Astudillo, gobernador de Guerrero, dio a conocer su contagio de coronavirus, que era inevitable por sus recorridos en zonas y hospitales. Por eso han cuidado al Presidente; y

3. RECURSOS. López Obrador quiere a Jesús Seade como presidente de la OMC. El tema es quién va a financiar la campaña que representa millones de pesos en recorrer todo el mundo. ¿O tampoco se lo han dicho?

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

Que en Palacio Nacional tienen un reporte de la firma Metrics, con el título Análisis de Comportamiento y Valor de Marca Digital: Presidencia de la República. Mayo 2019-Mayo 2020, sobre cuatro momentos clave del último año: el antes y el después del caso Ovidio Guzmán, la coyuntura del feminismo y la crisis covid-19. Se da cuenta del constante ataque al gobierno desde cuentas asociadas a México Libre, de Felipe Calderón, y a #LaR y Frenaaa, movimiento encabezado por Pedro Luis Martín Bringas. Por lo pronto, ya están detectadas ahí las 105 cuentas desde las que se alimentan bots para incendiar las redes, entre ellas @JLozanoA, @marianagc y @ferbelaunzaran.

Que Morena recuperó rápido el escaño que perdió con la partida de Lilly Téllez al fichar al ex integrante de Movimiento Ciudadano José Ramón Enríquez, quien ya venía coqueteando con el grupo mayoritario cuando votó con ellos la Ley de Amnistía, en abril pasado. En los próximos días, las cuatro integrantes de Encuentro Social quizá se sumen también, luego de que se disolvió su bancada hace una semana por no contar con el mínimo de miembros.

Que desde su domicilio, vía remota, el director general del Seguro Social, Zoé Robledo, coordina los trabajos y mantiene comunicación directa con su equipo cercano: Víctor Hugo Borja, de Prestaciones Médicas; Mauricio Hernández, de Económicas; Clicerio Coello, de Planeación Estratégica, y Norma Gabriela López, de Incorporación y Recaudación, entre otros. Este equipo de primer nivel atiende desde sus oficinas centrales las diferentes estrategias frente a la emergencia sanitaria con diferentes sectores de la sociedad hacia la nueva normalidad. _

Ley y orden La ley y orden Díaz-Trump se actualiza. En Jalisco, la policía asesinó a Giovanni López. En Estado de México fue detenida arbitrariamente y secuestrada por la policía la abogada defensora de los derechos humanos Kenia Inés Hernández. En CdMx, la joven Melanie (16 años) fue desfigurada del rostro a patadas por unos agentes. La brutalidad policiaca es inexcusable. Nosotros, así, tampoco podemos respirar. **Donceles**

Universal: [Es saine y fake news, bloque político desestabilizador, dicen](#) (José Woldenberg / José A. Crespo / Mauricio Merino / PP-6)

Universal: Serpientes y Escaleras / [La BOA vs. la Morena... arranca el ring electoral](#) / Salvador García Soto (PP-11)

Excélsior: Bitácora del Director / [¿Es el BOA... o es El Mándrigo de 2020?](#) / Pascal Beltrán del Río (p.2)

Excélsior: Arsenal / ["En la ma-ña-ne-ra, lo saben, lo saben..."](#) / Francisco Garfias (p.4)

Excélsior: Razones / [La 4T resucita la conspiración de Chipinque](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Excélsior: Juegos de Poder / [El BOA](#) / Leo Zuckermann (p.13)

Financiero: Estrictamente Personal / [Conspiración y linchamientos](#) / Raymundo Riva Palacio (p.30)

El Herald: Alhajero / [Agarraron a Chunga el Boa](#) / Martha Anaya (PP-5)

Universal: Historias de Reportero / [El que se tiene que definir es él](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)

Financiero: La Feria / [AMLO por la fuerza, no por el derecho](#) / Salvador Camarena (p.33)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA PANORAMA POLÍTICO

AUTOR JORGE INZUNZA

DIARIO SOL DE TOLUCA

La violencia no conviene a nadie

- “La violencia es el último recurso del incompetente”: Isaac Asimov

Dice una máxima popular que: “la violencia engendra violencia”, esto es lo normal pues inclusive se trata de una ley de la física, concretamente la tercera Ley de Newton establece que *“A toda acción corresponde una reacción en igual magnitud y dirección, pero en sentido opuesto”* es decir que si aplicamos lo aquí establecido en el contexto de la violencia, al producirse esta, lo más probable es que tenga una reacción del violentado de la misma magnitud en sentido contrario, pero puede ser que sea más grande, si el que responde tiene mayor capacidad de violencia. Sin duda, estamos generando un cruce entre una ley de la física que invariablemente siempre tendrá el mismo resultado, una reacción, siempre igual. En el caso de las personas esto puede cambiar ya que depende de quienes son los que sufren violencia, pues, aunque esta es generadora de daño, una persona puede optar por no responder la agresión, cortando el espiral de violencia.

Esto puede darse por decisión consiente, tal vez rendición o simplemente sea una parálisis por temor. Sin embargo cuando la violencia es generada para agredir, desestabilizar, afectando la dinámica social, el orden público, el Estado de Derecho, con el fin de provocar una reacción que será a su vez respondida con mayor violencia, para generar un ambiente de violencia que escale, haciendo daño a las instituciones y las personas.

La gente está enojada, tiene muchos motivos para protestar, exigiendo que las autoridades cumplan con su obligación de brindar seguridad a la población. En toda democracia es normal que muchas personas expresen su disenter con la autoridad, en muchos casos de manera fuerte, contundente, rebasando los márgenes de la ley, pues el enojo a veces busca salida, expresándose muchas veces de manera no acorde a la convivencia social.

Eso es normal, sucede con todos los grupos humanos, entonces la autoridad debe dar respuesta pronta a esas legítimas demandas.

El gran problema surge cuando la violencia está generada por intereses políticos, personales, de grupo, facción o camarilla, que aprovechando el caldo de cultivo producto del enojo ciudadano, revuelve el río para que obtenga una ganancia en la pesca. Busquen esos intereses desestabilizar a autoridades específicas, que les incomodan. Tal parece ser el caso de lo que está sucediendo en el estado de Jalisco, donde el gobernador Alfaro ha denunciado injerencia de actores de fuera de la entidad que desde los sótanos del poder federal han iniciado un ataque directo contra su gobierno.

Lo que escribo no quiere decir que los graves hechos cometidos por la brutalidad policiaca no deban investigarse, por el contrario, tienen que esclarecerse, dando con los culpables y sancionarlos con todo el rigor legal. Pero también se debe investigar las injerencias extrañas, la desestabilización, la violencia provocada.

Con los graves daños que estamos viviendo por la pandemia de salud, flaco es el favor que hacen los violentos impulsados desde el poder, a los ciudadanos, que están centrando sus preocupaciones en lo dañado de su economía, y muchísimos más en buscar el alimento diario para sus familias.

La violencia no conviene en el país, quien la está generando, está rociando con gasolina el incendio, para desviar la atención de la deficiente gestión del gobierno federal ante la pandemia, la economía y la seguridad pública.

La violencia va a traer más problemas, pero no borrará los daños generados por las decisiones tardías, la ocultación de información y las decisiones erróneas del gobierno nacional, así que por el bien nacional exijamos que pare la violencia.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- ***La herencia política-familiar de Juan Monroy Pérez***
- ***Surge en la escena pública Jorge Monroy, nieto del contador Monroy Pérez***
- ***Quien fue clave en el entorno de poder en esta entidad***
- ***Vio truncado su ascenso a la Gubernatura por la imposición del centro***
- ***Propuso GPPAN medidas severas a quien discrimine a personal que atiende contingencia del covid-19***
- ***Llama Alfredo del Mazo a mantener medidas de prevención del coronavirus***
- ***De forma histórica, sesiona Legismex, a distancia***
- ***Propone Karina Labastida reparación del daño de la violencia política por género***

En un sector específico de la clase política mexiquense se entiende con claridad la relevancia de Juan Monroy Pérez, el oriundo de Atlacomulco que fue clave en el impulso político y económico de Arturo Montiel Rojas, sin quien tampoco podría entenderse la llegada de Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República; al momento no había registro de alguna herencia política-familiar, sin embargo ahora sale a la escena pública su nieto Jorge Monroy Zendejas. Habrá que ver si heredó su audacia política.

El propio Arturo Montiel habló en su momento de la relevancia que significó en su carrera política y hasta en los negocios, el respaldo de Juan Monroy, además del impulso que dio este personaje al desarrollo comercial y urbano tanto de Metepec, como de Naucalpan, de donde ambos fueron presidentes Municipales.

En el libro "Desde Atlacomulco", Montiel explicó que regresando de trabajar en la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en 1973, se integró a Naucalpan, como secretario particular de Juan Monroy Pérez, quien había ganado las elecciones, cargo al que llegó por recomendación del hermano, Hermilo Monroy.

Fue tal la confianza de Montiel con Juan Monroy, que cuando este segundo fue invitado por Jorge Jiménez Cantú, a ocupar la Secretaría General de Gobierno, una vez que ganó la Gubernatura en 1975, se convirtió en presidente Municipal sustituto de Naucalpan, donde comenzó su proyecto que se fue consolidando hasta crear la estructura "Fuerza Mexiquense" que reposicionó al priismo mexiquense frente a la llamada nomenclatura.

Al concluir el mandato de Naucalpan, Montiel se integró a la Secretaría General de Gobierno con Juan Monroy. En aquel momento se consideró que Jiménez Cantú impulsaba a Monroy para ser el candidato a Gobernador, pero se le atravesó Alfredo del Mazo González, por ello en aquella época hubo un rompimiento de grupos.

En días pasados platicué, de manera virtual, con Jorge Monroy Zendejas, joven de 20 años que habita en Metepec, quien encabeza la asociación "Póntela por México" y aunque descarta que con ello intente meterse a la escena política, es claro que proviene de una estirpe que fue clave en el entorno de poder en esta entidad.

"Mi abuelo fue un hombre honrado en el servicio público, leal, paciente, un político que supo utilizar la paciencia, disciplinado y de trabajo duro que siempre rindió sus frutos... transpiraba la política y siempre tenía en claro que el poder es para poder servir, eso se inculcó mediante anécdotas y enseñanzas en la familia", señaló.

Recordó que Monroy Pérez tuvo dos hijos, Juan y Jorge (10 años menor que el primero), de quien es hijo este joven, sin embargo no tuvo gusto por la política, se interesó en apoyar a la comunidad desde el ámbito privado.

En este punto vale la pena recordar que las anécdotas de la historia priista señalan que Juan Monroy tenía todo para ser candidato a Gobernador, pero en 1981 se impulsieron las decisiones de la Ciudad de

México, para que el abanderado fuera Alfredo del Mazo González.

Del Mazo González fue impulsado por Fidel Velázquez, líder de la CTM, así como de Miguel de la Madrid Hurtado, quien era secretario de Programación y Presupuesto en la federación.

Luego entonces los referidos -Velázquez y Miguel de la Madrid- con el apoyo además de Gustavo Carbajal, todo poderoso secretario General del CEN del PRI, convencieron al presidente José López Portillo de que Alfredo del Mazo fuera el candidato.

Es decir, la imposición del centro evitó la consolidación del grupo que más tarde detentó el poder a través de Montiel y Peña Nieto, toda vez que Juan Monroy era impulsado por Carlos Hank González, quien además tenía relevancia y control al desempeñarse como secretario general de Gobierno de Jiménez Cantú.

Jorge Monroy expresó que aun cuando estudió secundaria y preparatoria en el Instituto Cumbres, ha vivido en Metepec sus 20 años, municipio que además por el arraigo de su familia conoce a plenitud, aunque reconoce que en este momento pasa por un muy mal momento, donde incluso contemporáneos han sufrido graves problemas de inseguridad.

En la publicación "Desde Atlacomulco", Montiel reveló que a invitación de Juan Monroy, en los 80's, incursionó en el desarrollo de fraccionamientos, entre ellos Las Flores, de Toluca y Los Cedros, de Metepec.

Agregó que la empresa de Juan Monroy también realizó la construcción del primer Centro Comercial del valle de Toluca: Plaza las Américas, además de que impulsó una serie de acciones que colocaron a Metepec como uno de los más prósperos del país.

"Mi visión de Metepec es de mucha esperanza, tengo un gran cariño de este municipio, mi abuelo fue precursor de su desarrollo económico, junto con otras personas, pero en este momento me da un poco de tristeza y a veces pena no poder salir a la calle tranquilo, mis amigos han tenido situaciones de seguridad que no se las deseo a nadie y por eso también inicio mi movimiento", aseveró Jorge Monroy. En este sentido, aseguró que "Póntela por México" surgió con un profundo deseo de servicio orientado a fortalecer el tejido social, con la finalidad de que se unan los ciudadanos, en una sola voz, señalando acciones injustas. "Este movimiento aquí entre nos, también surge por un hartazgo de que ya no podemos seguir así", subrayó.

Aun con la influencia de su abuelo en el PRI, Monroy Zendejas opinó que no volteó a ver a este partido como una plataforma de participación política, no es una referencia en este momento.

Obviamente con el contexto que se recuerda en este espacio, no habría coincidencia del grupo en el poder en el estado de México para abrirle la puerta a esta familia.

Por cierto, Carolina Monroy del Mazo, la actual jefa de la Oficina de la Gubernatura de Oaxaca, quien fue alcaldesa de Metepec, así como dirigente nacional del PRI, entre otros cargos, es hija de Agustín Monroy Pérez, hermano de Juan Monroy Pérez.

Al opinar entre los tiempos de Monroy Pérez y la actualidad, Jorge consideró: "hay una gran diferencia, cuando mi abuelo estuvo en la política y el tiempo actual, la clase política de la que se rodeó Don Juan, en su momento, es una clase política que ya no vemos, que fue orientada al servicio hacia los demás". La conversación completa en el siguiente

link: <https://www.facebook.com/JoseAlam80/videos/285821542572645/>

Atajos

Por la derecha: El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en la LX Legislatura, Anuar Azar Figueroa, presentó una iniciativa de reforma a diversas disposiciones del Código Penal del Estado de México y a la Ley de Responsabilidades Administrativas con la finalidad de sancionar las agresiones, así como la discriminación al personal médico, de seguridad o protección civil, así como la falta de insumos e equipos al sector salud.

Lo anterior como resultado de los recurrentes casos de agresión a personal médico en la entidad mexiquense, así como las protestas por falta de insumos y equipo médico para hacer frente a la pandemia por COVID-19.

Las sanciones podrán ir desde seis meses hasta 18 años. La iniciativa del PAN considera sanciones a las autoridades administrativas o servidores públicos que no proporcionen los insumos médicos o equipos de protección al personal que atiende una emergencia sanitaria que ponga en riesgo su vida.

Por el centro: El gobernador Alfredo del Mazo Maza aseveró que para evitar que los mexiquenses se contagien y padezcan COVID-19, deben continuar realizando las medidas de prevención e higiene, como permanecer en casa y usar el cubrebocas.

Señaló que las medidas de higiene que se llevan a cabo estos días, la sana distancia y el uso del cubrebocas, también serán indispensables en el momento en el que se tenga que regresar a las actividades cotidianas.

"Gracias al esfuerzo que todos han hecho por permanecer en casa y mantener las medias de higiene, de sana distancia, hemos logrado que el ritmo de contagios no sea peor de lo que hasta hoy ha sido", dijo a través de un mensaje publicado en redes sociales.

Reafirmó que el Estado de México permanece en semáforo rojo, por tener un alto ritmo de contagio, por ello, dijo, es importante que los mexiquenses sigan haciendo el mayor esfuerzo por permanecer en casa.

Por la izquierda: Las diputadas de MORENA, Karina Labastida Sotelo y Mariana Uribe Bernal, presentaron una iniciativa de reforma a la Constitución local y diversos ordenamientos con la finalidad de sentar las bases para la prevención, atención, sanción y reparación del daño de la violencia política por género contra las mujeres.

La medida además garantiza la paridad de género en las tribunas políticas y electorales, así como la toma de medidas pertinentes para el goce efectivo de los derechos políticos en igualdad de condiciones entre mujeres y hombres.

La propuesta fue presentada en la primera sesión en la historia de la LX Legislatura mexiquense que se

realiza a distancia por la pandemia de covid-19.

Con lo anterior se dispondrá, de manera expresa, la participación de la mujer en la vida política del estado, específicamente en instituciones como la Legislatura, el Tribunal Superior de Justicia, el Instituto y el Tribunal electorales, los organismos autónomos y los ayuntamientos, para garantizar la protección integral de los derechos humanos y lograr la igualdad de género.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Sesión digital

Durante la primera sesión digital y a distancia de la 60 Legislatura mexiquense, que ningún diputado se imaginaba en sus sueños más guajiros, se presentaron diversas iniciativas, muchas muy interesantes y urgentes, como la de las diputadas **Karina Labastida** y **Mariana Uribe Bernal de Morena**, para prevención, atención, sanción y reparación del daño de la violencia política por género contra las mujeres; garantizar la paridad de género en las tribunas políticas y electorales, así como tomar las medidas pertinentes para el goce efectivo de los derechos políticos en igualdad de condiciones entre mujeres y hombres. Y es que la violencia política hacia las mujeres ha sido histórica, pero en esta Legislatura, hay diputados como **Omar Ortega** y el propio **Maurilio Hernández** que han rechazado esta añeja práctica...Otra interesante iniciativa importante es la de los diputados panistas **Anuar Azar Figueroa** y **José Antonio García**, quienes pidieron reformas al Código Penal del Estado de México para sancionar las agresiones y la discriminación al personal médico, de seguridad o protección civil, así como la falta de insumos y equipos al sector salud para hacer frente a la pandemia por COVID-19...Y los que no quitan el dedo del renglón son los perredistas, que en voz de la diputada **Araceli Casasola**, presentaron por segunda ocasión a la 60 Legislatura la Iniciativa para reformar diversos artículos del Código Civil del Estado de México, para poder acceder al matrimonio de forma igualitaria, sin importar las preferencias sexuales. La legisladora perredista, fue muy diplomática al comentar que morena y el PT se sumaron a esta iniciativa presentando sus propios proyectos para reconocer el matrimonio igualitario en la entidad, pero al final se logró un proyecto de decreto conjunto. Como quien dice, la perredista no quiso tachar a los diputados **Tanech Sánchez** y **Liliana Gollás** de oportunistas y ventajosos al querer enarbolar esta bandera que desde el principio ha sido del PRD.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE la experimentada política mexiquense, que actualmente ocupa un importante cargo en la administración estatal oaxaqueña, Carolina Monroy, dio a conocer en sus redes sociales que en la prueba de covid-19 resultó positiva, "Aun cuando me he cuidado mucho. Me siento bien, soy asintomática, por eso se realiza vigilancia epidemiológica de mis contactos. Amo mi trabajo y seguiré atendiéndolo desde casa". Nuestros mejores deseos para la ex alcaldesa de Metepec

QUE continúan ataques en contra de choferes en la Zona Oriente, el más reciente caso fue ayer, cuando dos hombres, al parecer conductores de transporte público, fueron localizados sin vida dentro de una unidad en Los Reyes La Paz. Al parecer no hay quien logre articular una estrategia contra este flagelo de la extorsión que afecta principalmente a los trabajadores y empresarios, pero sin duda pone en riesgo también a los usuarios. No se ve para cuando.

QUE hablando de violencia, quienes ya alzaron la voz fueron los del Poder Legislativo, que en sesión ayer pidieron a la Fiscalía estatal esclarecer los asesinatos de los regidores de Tonanitla y Los Reyes La Paz y se lleve a cabo el debido proceso. Ni la contingencia ha logrado frenar a los criminales, que al menos en el caso de Tonanitla desprende un fuerte aroma a huachicol.

QUE también en el Congreso, aunque suene a sueño guajiro, la Junta de Coordinación Política propuso desaparecer el Consejo de Valoración Salarial y sustituir su labor con la comisión de Gasto Público, del Congreso, para determinar los salarios de todos los servidores públicos de la entidad, incluyendo poderes, municipios y órganos, con el fin de evitar disparidad y lograr que las determinaciones sean vinculatorias. A cruzar los dedos.

QUE, dadas las circunstancias, fue de manera virtual que Marco Antonio Luna Pichardo, secretario de Docencia de la UAEM aclaró las dudas estudiantiles relacionadas al calendario escolar, evaluaciones, regreso a actividades presenciales, entre otros. Por cierto, un gran pendiente era el examen de admisión, que se confirma para la última semana de julio y la primer semana de agosto, y es que se trata ni más ni menos que de 58 mil 500 aspirantes.



